
（様式第４号） 上田西部地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田西部地域協議会

２ 日 時 平成２７年４月２０日 午後１時３０分から午後４時００分まで

３ 会 場 西部公民館 １階 大ホール

４ 出 席 者 湶委員、石塚委員、小市委員、渋谷委員、清水博夫委員、清水文彦委員、関口委員、

高橋委員、田畑冴子委員、田畑裕康委員、堀内委員、増田委員、山崎委員

５ 市側出席者 水野地域振興政策幹、池田地域振興政策幹、北沢市民参加・協働推進担当係長

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 平成２７年５月２８日

協 議 事 項 等

会議次第

1 開会

2 会長あいさつ

3 新委員の委嘱

4 会議事項

(１)城南公民館の施設概要と見学

・事務局から城南公民館内の施設について説明

・以下、協議

（委員） 太陽光発電はしているのか。

（事務局） 大ホールの屋根に 20KW の太陽光発電設備が設置されている。大ホール図書交流スペース、料

理実習室、廊下のエアコンはガスを使っている。ガスと電気を併用する事でコストダウンができ

る。

（委員） 今の説明からは使い勝手が良いと感じたが、部屋等の配置で「こうすれば良かった」と感じると

ころがあれば教えてほしい。

（事務局） 職員も利用者も配置に関しての不便は感じていない。大ホールでのイベントが多く、場所を正

面玄関の突当りに配置して分かりやすく良かったが、利用者団体の間で音に関する苦情が多い。ま

た、大ホールに反響板を付けてほしいなどの要望も出ているが、会議や講演会で使用する時には不

向きなので設置する事はできない等、公民館であるため使用目的が様々であるということを理解し

ていただくようお願いしている。

（委員） 鏡が画期的なデザインだが、危険防止として小さなネット等は検討したか。



（事務局） 川西公民館には鏡にカバーのような扉がついているが、城南公民館には大きな鏡を設置したい

という事でこのような配置になった。今のところ事故等は起きていない。建設時にステンレスの鏡

も検討した。しかし映りが悪く費用も高額になる為、最終的にこのような形になった。

（委員） 多目的ホールで太鼓の練習がしたい等の申し込みがあった場合、事務局でどう対応しているか。

（事務局） 太鼓の要望は今までないが、金管楽器の練習がしたいという要望があった時は、住宅街であり、

防音構造ではないので、文化会館のような防音装置のある施設でお願いしたいとお断りしたことが

ある。

（委員） 鳩や燕の巣対策はしているのか。

（事務局） 特に対策はしていないが、外灯も全て LED のためか、マイマイガも一切近づかず、今のところ

被害は何も出ていない。

（委員） 城南公民館は基本下足で、各部屋に入る時は全て上履きに履き替えるのか。

（事務局） 上履きに履き替えるのは、１階は大ホール・料理実習室・子育て交流実、２階は多目的ホール

である。多目的ホールは元々入口に下駄箱が無く、後から購入して設置した。建設時にはどちらに

するか考えていなかったため、下足でも対応できる床になっている。

（委員） 飲酒・宴会での利用は可能なのか。

（事務局） 基本的には飲酒・宴会はできない。

（委員） 西部公民館と城南公民館は、床面積が同じくらいの大きさになるのか。

（事務局） 今のところ延べ床面積までは出ていないが、できるだけ城南公民館の規模に合わせたいと考え

ている。

（委員） 調理室がガスになっているが、ＩＨより便利なのか。

（事務局） 給湯室は全てＩＨなので調理室も検討したが、長期で考えると電気代の基本料金も含めかなり

高くなってしまうのでガスにした。また、利用者からもガスの要望があり、年配の方はガスの方が

使い慣れていると考えている。

（委員） ２階を利用するにあたって、エレベーターの使用頻度はどうか。

（事務局） ２階へはエレベーターを使う人も階段を使う人もいる。エレベーターの使用は高齢者と荷物の

多い利用者には好評である。



（委員） 事務室から利用者が見えるのか。

（事務局） 通る方が見える配置にしてある。そうした事で、あいさつ等交流も深まると考えている。

（委員） 非常口の案内はどうしているか。

（事務局） 防災訓練を年２回実施する。入口付近に当日の活動予定表があり、非常口の配置図と案内図を

設置しているが、利用者団体の会議と防災訓練を年２回行う中で案内している。

（委員） 城南地区の児童も、公民館へ顔を出すのか。

（事務局） 長期休みの時は顔を出す事もあるが、1日に多くて５人程度である。

(2)西部公民館施設整備について

・事務局から、西部公民館施設整備について説明

・以下、協議

（委員） 整備促進委員会には自治会の方々も参加しているのか。

（事務局） １５の自治会長が委員となっている。

(3)今後の予定

ア 第 2回西部地域協議会

(ア)日時 平成 27 年 5月 22 日(金)午後 7時から

(イ)場所 西部公民館 1階大ホール（和室）

イ 第 3回西部地域協議会

(ア)日時 平成 27 年 6月 25 日(木)午後 7時から

(イ)場所 西部公民館 1階大ホール（和室）

5 その他 なし

6 閉会


